

PROJEKTBEISPIEL

Erfolgreiche Kooperationen
zwischen Unternehmen
und NGOs



REACHING VULNERABLE PEOPLE

Erfolgreiche Kooperation zwischen **Rotem Kreuz** und **Land Rover**

Was die PartnerInnen vereint

DAS PROJEKT

Die Beziehung von Land Rover und Rotem Kreuz begann mit einer Spende eines Fahrzeugs im Jahr 1954 an das Britische Rote Kreuz. Mit der Zeit

wurde eine umfassende internationale Partnerschaft aufgebaut. Im Jahr 2010 startete im Rahmen der Kooperation die Initiative „reaching vulnerable people“ von Land Rover und den International Federation of Red Cross and Red Crescent Societies (IFRC). Mit dem ambitionierten Ziel bis zum Jahr 2020 die Lebensumstände von 12 Mio. Menschen zu verbessern, insbesondere jene, die in schwer erreichbaren Regionen leben, teilen Land Rover und das Rote Kreuz eine gemeinsame Vision. Als weltweite Partnerschaft gedacht, werden auch die nationalen Organisationen bzw. Unternehmen in die Umsetzung eingebunden. Seit 2008 arbeiten im Rahmen dieser Kooperation auch das Österreichische Rote Kreuz und Land Rover Österreich zusammen.



Aus Liebe zum Menschen.



Partner

Rotes Kreuz und Land Rover
(national und international)

Themenfeld

Katastrophenhilfe,
Armutsbekämpfung

Laufzeit

seit 2008

Gesamtvolumen

1.000.000 €

Weitere Informationen

www.rotekreuz.at

Ansprechperson

Stefanie Ruck
stefanie.ruck@rotekreuz.at

Nutzen für alle Beteiligten

TRIPLE WIN SITUATION

Im Inland unterstützt Land Rover Trainings und Übungen, wie den Einsatzkräfte-Teamwettbewerb oder die ARCANUS Bundeskatastrophenübung sowohl finanziell als auch mit Sachspenden und Arbeitskraft. Damit engagiert sich Land Rover für die Vision, die sich auch in gemeinsamen öffentlichen Auftritten spiegelt.

Durch die finanzielle Unterstützung kann das Österreichische Rote Kreuz eine neue Dienstleistung im Bereich der Sozialbegleitung aufbauen. Dabei wird die Selbsthilfefähigkeit von Menschen in sozialen Notlagen gestärkt und „Hilfe zur Selbsthilfe“ angeboten. Außerhalb von Österreich baut das Rote Kreuz mit Hilfe von Land Rover im Südsudan nachhaltige Strukturen für Trinkwasserversorgung und Siedlungshygiene auf.

Warum es gut läuft ERFOLGSFAKTOREN

Die Partnerschaft wurde mehrfach international ausgezeichnet und dient als Vorbild, wie man erfolgreich gemeinsame Ziele erreicht. Eine lang-

fristige Strategie, die global gedacht aber auf regionale und lokale Anforderungen abgestimmt ist, sowie eine zentralisierte Leitung der Partnerschaft helfen die Potenziale der PartnerInnen optimal zu nutzen. Eine durchdachte Kooperationsvereinbarung und ein eigener Mitarbeiter, der seitens Land Rover UK die Kooperation weltweit betreut, bringen Kontinuität in die Partnerschaft.

Die gemeinsame Festlegung von Key-Stakeholder Gruppen, Aufteilung von Aufgaben und Verantwortung und definierte Impact-Messungen helfen den PartnerInnen auf nationaler Ebene in der Orientierung sowie Ausgestaltung der Zusammenarbeit und fördern gegenseitige Wertschätzung.



Die AG Globale Verantwortung unterstützt Kooperationen zwischen Unternehmen und ihren Mitgliedsorganisationen. Diese und weitere Kooperationen wurden beispielhaft aufbereitet.

AG Globale Verantwortung

Die Arbeitsgemeinschaft Globale Verantwortung ist die Dachorganisation österreichischer NGOs, die in den Bereichen Entwicklungszusammenarbeit und humanitäre Hilfe in 148 Ländern tätig sind. Wir vertreten die Interessen unserer Mitglieder und sind deren Sprachrohr. Mit dem Projekt „Erfolgreiche Kooperationen zwischen NGOs und Unternehmen“ zeigen wir Synergien und Potenziale der Zusammenarbeit von Unternehmen und entwicklungspolitischen Organisationen. Durch Veranstaltungen fördern wir den Dialog und Austausch zwischen Unternehmen und NGOs und unterstützen bei Kooperationen, die einen Nutzen für Gesellschaft, Unternehmen und NGOs stiften.

Eine Online-Projektlandkarte auf unserer Website stellt die Expertise unserer Mitgliedsorganisationen kompakt und übersichtlich dar. Sie finden anschauliche Informationen zu ausgewählten Projekten, filterbar nach Regionen und Themen: www.globaleverantwortung.at/projekte



Erfolgreiche Kooperationen zwischen Unternehmen und NGOs

Kontakt: Telefon 01 522 44 22

Email office@globaleverantwortung.at
Apollogasse 4/9, 1070 Wien

**Globale
Verantwortung**
Arbeitsgemeinschaft für Entwicklung und Humanitäre Hilfe